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【记者跑现场】

本报记者 张飞 文/图

分时电价
执行新峰谷政策

市民刘女士咨询，我市是否执行分时电价？

国网南阳供电公司：根据 2022 年下发的《河南省发展

和改革委员会关于进一步完善分时电价机制有关事项的通

知》，除国家有专门规定的电气化铁路牵引用电外，大工业、

普通工业和非工业用户应当执行新峰谷分时电价政策，商

业和非居民照明可选择执行。按照相关规定，高峰时段为

10 时至 14 时、17 时至 21 时，低谷时段为 23 时至次日 7 时，

其余时段为平段，峰、平、谷电价比为 1.64:1:0.41，即峰段电

价是平段电价的 1.64 倍，谷段电价是平段电价的 0.41 倍；每

年 1 月、7 月、8 月、12 月，实施季节性电价机制，峰、平、谷电

价比调整为 1.71:1:0.47，即峰段电价是平段电价的 1.71 倍，

谷段电价是平段电价的 0.47倍。③9 （记者 王蕾 整理）

残疾人补贴
对象不同标准不同

一市民咨询，2级视力残疾人士能享受哪些护理补贴？

市民政局：按照相关政策规定，残疾人两项补贴分为困

难残疾人生活补贴和重度残疾人护理补贴。困难残疾人生

活补贴对象为持有有效残疾人证、享受低保的残疾人，补贴

标准为每人每月 75 元；重度残疾人护理补贴对象为残疾等

级为一、二级的重度残疾人，补贴标准为每人每月 75 元。

既满足困难残疾人生活补贴，又满足重度残疾人护理补贴

条件的残疾人，可享受每月 150元的残疾人两项补贴。③9
（记者 张飞 整理）

林地上建房
需提供资料经过审批

唐河县一村民咨询，他们村附近有一片荒废林地，这片

林地转为宅基地建民房需要什么手续。

唐河县林业局：根据《中华人民共和国森林法》《森林法

实施条例》等法律规定，目前暂无“荒废林地”说法，任何使

用林地的行为都需经过审批。对于盖房的特殊情况，经研

究可使用简易程序予以审批，需提供以下相关资料：所在乡

镇政府的批准文件；使用林地的范围、四至坐标（大地 2000

地理坐标系）；使用林地申请表；使用林地申请人身份证明

和委托人身份证明。③9 （记者 李辉 整理）

电子烟等新型烟草制品
禁止向未成年人销售

一市民来电咨询，关于未成年人购买电子烟有什么规定。

市烟草专卖局：《中华人民共和国烟草专卖法实施条

例》第六十五条规定，电子烟等新型烟草制品参照本条例卷

烟相关规定执行。烟草专卖主管部门对电子烟具有管辖权

限。《中华人民共和国未成年人保护法》第五十九条规定，禁

止向未成年人销售烟、酒、彩票或者兑付彩票奖金。烟、酒

和彩票经营者应当在显著位置设置不向未成年人销售烟、

酒或者彩票的标志；对难以判明是否为未成年人的，应当要

求其出示身份证件。③9 （记者 王蕾 整理）

近日，有多位市民拨打本报热线反映，

市城区新华路与李苏路交叉口附近，光武大

道与申伯大道交叉口东、西侧非机动车道等

多条道路上商贩摆摊占道，尤其是早、晚的

上下班高峰期，造成道路拥堵，影响出行。

7月 8日早上 7时 20分，记者在新华路与

李苏路交叉口看到，这里的流动摊点有卖菜

的、卖水果的、卖衣服的，货物和三轮车摆放

在道路两边，不少前来购物的市民将电动车

随意停靠在路上，使得道路十分拥挤。过往

的行人和开车经过的车主向记者抱怨：“想

着放暑假道路会顺畅些，咋又变成马路菜市

场了。”据附近商户介绍，这里卖菜的商贩是

从校场路挪过来的，形成规模后就不愿回去

了，一般到上午 9时左右早市才会散去。

“每天都会到新华路早市买菜，这个早

市虽然给附近居民带来了一定的方便，可毕

竟不是正规市场。”市民刘先生表示，来买菜

的大多是一些老人，卖菜的摊位都摆在路

上，人车混行，非常危险。也有居民表示，流

动商贩占道经营，给卫生、交通、安全等方面

带来了诸多问题。

在光武大道与理想路交叉口向西的非

机动车道两侧，经常有小商小贩占道经营，

堵塞交通且声音嘈杂，十分影响周围居民生

活。阳光海岸小区方女士说：“商贩每天清

早六七点就开始叫卖，下午五点后叫卖声更

是此起彼伏，有的还用音响播放音乐，吵得

一天都不得安静。”

采访中，不少市民表示，治理占道经营

“顽疾”，需要相关部门加大整治力度，同时要

建立长效机制。市民贾先生建议：“应该安排

一个专门的地方给商贩们做生意，毕竟在大

街上车多人多，不仅影响交通，也不安全。”

一名商贩说：“我们选择摆摊就是看这

里的人流量大，如果能在这里设置个有序开

放的市场最好，既不影响行人通行，俺们也

能把生意做下去。”

占道经营，表面看是摊贩不自觉，但也

有市民表示，这种现象的发生与市民的消费

习惯有关。如何规范经营、有序购买、科学

管理，是值得思考与探索的民生话题。

记者手记

占道经营虽经相关部门多次整治，但仍

然没有根除，一直以来都陷入“整治、反弹、

再整治、再反弹”的怪圈中。商贩之所以和

执法人员打“游击战”，是因为不少市民为了

图方便，愿意“配合”他们。

像我市在春节期间设置的临时市场一

样，相关部门可本着“疏堵结合、以疏为主”

的人性化原则，在不影响市容环境、市民通

行的情况下，在人口聚集的地方，在合适的

地段、时段、范围，设置一个有序开放的市

场，为自产自销经营者、低收入群体等提供

最大限度的经营空间。为保障市场的良好

经营秩序，可采取定人管理与巡查管理相结

合的方法，加强临时市场管理。

城市是每一个市民的家，美化城市需要

相关部门的不懈努力，也需要广大市民的理

解支持。此外，经营户要加强自我管理与约

束，提高文明经商意识。如此形成合力，才

能共建文明和谐家园。③9

宛城区汉冢乡顾新庄村一村民反映，近

日，该村耕地上 71号机井出现故障，无法灌

溉，希望相关部门协调处理。

宛城区汉冢乡政府接到反映后，立即与

乡农办对接，乡农办第一时间安排人员前往

现场进行检修。经排查，故障原因系电路损

坏导致，管护人员当场进行维修，现机井已

可正常运行。问题得以及时解决，村民表示

满意。③9
（记者 李辉）

机井出故障 立即维修恢复运行

马路市场菜价便宜受欢迎，摊位堵路惹人烦——

治理占道经营 多谋疏导途径

光武大道与理想路交叉口向西非机动车道上，摊贩占道经营


